

EXTRAORDINARIO

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Bariga, Lorenzo, Morán Patón, Clavel, Ritoré, García Matá, Gervás, Arroyo, García Ubierna, Saavedra, Durán y Osorio.

Cuando iba á terminar el cabildo, entraron en el salón los Sres. Balenguer y Amador Codosero.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, despues de unas manifestaciones del señor Osorio.

Orden del día

Declarar definitiva la rectificación del padrón de vecinos.—Se hace la declaración.

Reclamación sobre las listas de electores de compromisario para senadores y declarar en su caso definitivas dichas listas. La reclamación es de los Sres. Sánchez Cuesta, García Méndez y López, que piden se les incluya condicionalmente en dicha lista porque está pendiente el recurso de alzada que interpusieron contra el acuerdo de la Comisión provincial anulando la elección del distrito 6.º. El señor Osorio manifiesta que la inclusión condicional debe hacerse de los cuatro concejales proclamados por dicho distrito.—Así se acuerda.

Carta del autor del Album y Memorandum Político, que dedica un ejemplar al Ayuntamiento. Ritoré indica que se compren unos cuantos para las escuelas. García Ubierna dice que primero hay que ver si la obra tiene aplicación en las mismas. Propone, y así lo acuerda el Ayuntamiento, que se oiga á la Comisión de Instrucción pública.

Oficio del Gobierno militar transmitiendo el del capitán general de la región sobre el terreno cedido para sepultar los cadáveres de los soldados.—Queda enterado el Ayuntamiento.

Oficio del Gobierno civil comunicando la resolución del Ministro de poner de manifiesto el expediente instruido con motivo de las reclamaciones contra el arbitrio de tránsito y tráfico.—Queda enterado el Ayuntamiento.

El alcalde manda leer, aunque no figuraba en el orden del día, una instancia que le entregó una numerosa comisión de tipógrafos, acompañada de los directores de los tres diarios locales, solicitando una de las pensiones creadas por el Ayuntamiento, para un cajista que tiene trastornadas sus facultades mentales. Dice que él está dispuesto á votar en el sentido de aliviar aquella desgracia, pero sin que se altere el orden fijado para obtener las pensiones.

El Sr. Osorio dice que pase la instancia á la Comisión de Hacienda. El señor Clavel opina de igual modo, y así se acuerda.

También dice el alcalde que algunos de los efectos del botiquín establecido en el barrio de la estación están inservibles y habrá que reponerlos, adquiriendo los que expresa una lista que está sobre la mesa, á fin de entregarlos al practicante nombrado. Se lee la lista á petición del Sr. García Ubierna, y éste dice que algunos de los medicamentos que aquella menciona no pueden estar al arbitrio del practicante el despacharlo, y por lo tanto hay que eliminarlos de la lista. Propone que dictamine la Comisión de beneficencia. El Sr. Clavel habla en igual sentido que el Sr. García Ubierna, y opina que debe oirse también al Jefe del cuerpo de la Beneficencia Municipal. Se acuerda como lo proponen ambos ediles.

Ruegos y preguntas

El Sr. Durán dice que sentirá despertar la irascibilidad del Alcalde; pero que si tiene que hablar del arbitrio de tránsito y tráfico; que á Francisco Camello, que trajo al matadero unos bueyes, los cuales no pudieron ser sacrificados el día

de la llegada, obligándole á sacarlos extramuros, se le cobró el arbitrio dos veces, y esto no le parece justo; El Alcalde, muy fino, contesta que él no se muestra irascible por lo que le digan los concejales, y que se enterará del hecho denunciado por el Sr. Durán.

El Sr. Osorio interesa del Alcalde, ya que no está presente el Presidente de la Comisión de Hacienda, que excite el celo de la misma, para que informe sobre la resolución del Gobernador civil, acerca de la tarifa del tránsito y tráfico. El Alcalde ofrece hacerlo así.

El mismo concejal asegura que se ha cobrado el arbitrio á una partida de fósforos y que esto no es legal. El Alcalde dice que el Sr. Osorio está mal informado, toda vez que él ordenó que no se cobrara el arbitrio á los fósforos. El Sr. Osorio replica que está bien informado y que ya se verá lo que dice el Alcalde cuando se le presente el recibo de pago. Agrega que también se ha cobrado el arbitrio á una partida de tabaco. El Alcalde manifiesta que el tabaco no está sujeto al arbitrio y que le extraña que despues de la orden que dió se haya cobrado el arbitrio al tabaco.

El Sr. Morán Patón pide que se coloque un urinario con la capota correspondiente en la calle de Santa Ana. El Alcalde indica al Sr. Morán que formule la proposición por escrito, para dar cuenta de ella en el próximo cabildo.

El Sr. Clavel pide que se le ve á la mesa un expediente que hace algunos años se instruyó y afecta al D. José Martínez García.—El Alcalde ofreció atender la petición del Sr. Clavel.

El Sr. Osorio formuló otra pregunta sobre la liquidación con el negociado de arbitrios, contestando el Alcalde que se está practicando.

Cerca de las doce terminó la sesión.

—Es el mejor de los laxantes Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Local y Regional

Si se formula en el Juzgado alguna denuncia por cobrar el arbitrio de «tránsito y tráfico» á especies exentas del mismo y de cualquiera otro, por las leyes vigentes, van á pe har con la responsabilidad los recaudadores, pues el Alcalde dirá, como lo hizo en la sesión de ayer al manifestarle lo ocurrido con los fósforos, que él tiene dada órdenes para que no se cobre el arbitrio de determinados artículos.

Real Sociedad Económica de Amigos del País de Badajoz

Hoy á la doce celebrará sesión ordinaria la Sociedad Económica de Amigos del País, para aprobar la lista definitiva de los socios que tienen derecho á elegir Compromisarios, aprobar también varias propuestas de socios, y tratar de otros asuntos.

—Pídase Sal Vichy Etát, para bebidas y Comprimidos Vichy Etát efervescentes, en envases de origen. Rehúsen imitaciones.

Café Mercantil

Hoy habrá dos conciertos en dicho café: uno á las 2 de la tarde y el otro á las 9 de la noche.

El programa, comode costumbre, satisfará á los concurrentes al mencionado establecimiento.